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Règles phonétiques habituelles

• La suite G-U se prononce GU (g dur)  comme 
dans: 
– Gustave
– Régulier
– Aigu
– Aigus

• La suite G-U sert à durcir le G dans la suite 
GUI ou GUE comme dans : 
– Langue
– Guitare



Prononciations parfois ambigües

• Qu’arrive-t-il si on met aigu et aigus au 
féminin?

• Est-ce que le mot gageure se prononce 
comme voyageur?

• Est-ce que le verbe arguer rime avec 
larguer ou tuer?



Règle

• mots écrits traditionnellement avec –guë– ou 
–guï–, le tréma est déplacé sur la lettre u, ce 
qui donne la suite –güe– ou –güi–.

• exemples :
– aigüe
– ambigüe
– ambigüité

Ces mots sont en nombre très limité, un peu 
plus d’une dizaine seulement, et ils sont très 
faciles à reconnaitre par leur séquence –güe–
ou –güi–.



• De plus, un tréma est ajouté sur le u de 
quelques mots, pour corriger des 
prononciations jugées défectueuses. 

• Il s’agit :
– du verbe arguer qui devient argüer, parce qu’il 

rime avec tuer et non avec naviguer ;
– tous les mots en –geure –geüre (comme 

gageüre), parce qu’ils riment tous avec injure et 
non avec voyageur.

• exemples :
– nous argüons
– gageüre

Ces mots sont en nombre très limité, une 
dizaine seulement, et la plupart d’entre eux 
sont très rares.



Avantage 

• En mettant le tréma sur le u dans les mots 
finissant en güe, güi, ainsi que gageüre et 
argüer, on sait que c’est le U qu’on doit 
prononcer.
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